

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios 1 1/2 céntimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm.º 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues plaza de Espartero núm.º 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

## CORREO DEL MARTES.

A las seis de la mañana fondeó en nuestro puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahónés.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño:»

Madrid 15 Marzo.

Ayer influyó en la Bolsa la noticia de que los gobiernos de Prusia é Italia habian contratado una alianza ofensiva y que por consecuencia ambas naciones se habian comprometido á apoyar la dinastía de Saboya en España, cualesquiera que fuesen las peripecias por que haya de atravesar. El telégrafo no ha confirmado hoy esta noticia, aunque es probable que los viajes del príncipe Federico Carlos y del conde de Moltke á Italia no tengan por objeto unicamente el recreo del ánimo. Los prusianos han demostrado ya que no acostumbran á perder el tiempo.

Ayer tarde se reunió la comision general de organizacion política y electoral del partido conservador legitimista en el círculo de dicho partido, para conocer los trabajos que en su nombre habian realizado en el seno del comité central de coalicion los señores marqués de Barzanallana, conde de Heredia Spínola y don Agustín Esteban Collantes, delegados especialmente para hacer valer ante el mismo las aspiraciones del partido.

Por unanimidad fué aprobada la conducta de los espresados señores, habiendo acordado además darles un voto de gracias.

Los radicales se muestran hoy muy satisfechos, porque segun ellos, la coalicion es recibida con júbilo en todas las provincias; en cambio, los amigos del gobierno están muy contentos porque, segun sus correspondencias, la coalicion es rechazada en la mayor parte de los distritos.

En algunas provincias ha circulado el rumor, que tambien corrió dias atrás en Madrid, de que el rey marchaba á Italia y que renunciaba la corona de España.

Con este motivo parece que el gobierno ha dado órdenes á sus delegados para que por todos los medios posibles desmientan la noticia.

Dice «La Epoca»:

«Persona que nos merece entera confianza, nos asegura que la orden para hacer *astillas* los coches de palacio, de que nos han dado noticia algunos periódicos, ha sido dada anteayer á los operarios que deben ejecutarla.

Los carruajes destinados al destroz por la segur revolucionaria, son bastantes; y como entre los que existen en las reales caballerizas se encuentran algunos que se respetaban como monumentos históricos, tal como el de doña Juana la Loca, y dos que pertenecieron al emperador Napoleon I, creemos conveniente dar esta noticia por si aun pudiera evitarse el destroz, así como parece se libran de él un coche de tumba cedido á un sacerdote, otro á un empleado de palacio, y otro llamado de corona real, que servia para dias de grande solemnidad.»

## ESTRANGERO.

Versalles 15 (tarde).—En la Asamblea nacional empieza el debate sobre los presupuestos.

Lóndres 15.—«El Times» publica una carta de ex-diputado español señor Marcoartú manifestando las ventajas que ofrecería un tratado de comercio entre España, Portugal é Inglaterra disminuyendo los derechos de los vinos españoles y portugueses.

Versalles 14 (noche).—En la discusion de los presupuestos varios oradores han levantado su voz en favor de las economías.

Mr. Thiers ha contestado que el presupuesto es bastante duro; pero que se le debe considerar como la herencia del pasado. Ha dicho que la reconstitucion del ejército ocasiona nuevos gastos, aunque transitorios.

Ha declarado solemnemente que el gobierno no quiere reconstituir el ejército para hacer una guerra, sino para aprovecharse de las crueles lecciones de la esperiencia.

Ha terminado la discusion general sobre los presupuestos, aplazándose de nuevo el debate sobre las peticiones de varios católicos en favor del poder temporal del Papa.

Mr. Fournier llegará á Roma el 20 del corriente.

Lóndres 15.—La contestacion del gobierno de los Estados Unidos á la nota de Inglaterra sobre el asunto del «Alabama» dice que América no puede abandonar la actitud tomada por ella.

Añade de una manera semi-oficial que América está dispuesta á fijar el máximo, de la indemnizacion, que no podrán alterar los árbitros.

Habana 13.—Una proclama del capitán general conde de Valmaseda ofrece perdón completo y 600 pesos á cada persona que devuelva la libertad á 25 negros de los rebeldes. Cualquiera negro ó negra que presente 25 esclavos de los distritos insurrectos obtendrá la libertad y además 16 duros por cada uno si aquellos van armados.

Las tropas españolas capturaron y fusilaron al titulado coronel Calixto y al capitán Perez.

Las tropas han obtenido una victoria en un encuentro muy sangriento en las montañas de Torro.

## Partes Telegráficas particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 16.

«La Epoca» ha recibido directamente un telégrama de la Habana diciendo que la situacion sigue la misma y que se adelanta poco en las operaciones de guerra.

El príncipe Alejo de Rusia ha sido muy obsequiado en aquella capital.

En el mercado de azúcares hay escaso movimiento.

Ha llegado á Madrid un comisionado del Banco franco-español; recientemente establecido con objeto de instalar aquí una sucursal cuyo primer negocio seria hacerse cargo de las obras paralizadas de la canalizacion del Ebro.

## Partes telegráficas particulares de EL ISLEÑO.

Vallecas 16 á las 6 t.

(Recibido á las 9 n.)

París 15.—Carecen de fundamento los rumores esparcidos en la Bolsa de un próximo empréstito.

La Asamblea ha concluido la discusion general de los presupuestos. Se ha aplazado de nuevo la discusion de la exposicion de los católicos.

Lóndres.—«El Times» publica una carta del señor Marcoartú haciendo constar las ventajas del tratado de comercio con la Península para disminuir los derechos prohibitivos de los vinos españoles y portugueses.

Vallecas 16 á las 12 n.

(Recibido el 17 á las 6 m.)

El ministro de Hacienda ha presentado hoy al consejo celebrado bajo la presidencia del Rey sus planes rentísticos.

Ayer conferenció el Sr. Sagasta con el Sr. Serano. Desmientese la dimision del general Milans.

De «La Constancia» del 18:

Anoche, un periódico, órgano oficioso de uno de los ministros de ese gabinete, decia con todo el descaro que para ello se necesita, que si la coalicion no se rompía, que se romperian las cabezas de los coaligados; por mas que parezca increíble, eso ha leído Madrid con asombro, y eso á estas horas se habrá leído en muchos puntos de la península; y como quiera que esé alarde incalificable coincide con rumores que con muchos visos de verdad circulan sobre planes y ardidés tenebrosos del gobierno, que



quiere llevar á las oposiciones al terreno de la lucha ilegal y sangrienta, para tener un pretexto sobre que basar su política de coaccion y arbitrariedades, la noticia ó amenaza del periódico conservador ó revolucionario adquiere una importancia y autoridad indudable.

Para combatir la candidatura del Sr. Savalleria, candidato de coaliccion por Búrgos, y favorecer la del Sr. Gonzalez Marron, fronterizo, ha acordado el Consejo, de ministros reponer aquella capitania general, suprimida por razon de economías.

Los electores burgaleses, á pesar de esas muestras de simpatías que les da el Gobierno, harán perfectamente dejando burlado el candidato ministerial, y votando al Sr. Salaverria.

*La Tertulia*, repite por centésima vez á los diarios ministeriales el verdadero sentido de la coaliccion en un artículo que hoy publica bajo este epígrafe. Hé aquí algunos de sus párrafos principales:

«Se declama contra este hecho (la coaliccion); se echan á volar terribles vaticinios; y, como si de él hubieran de provenir inevitables catástrofes, por todas partes se hace cundir la alharaca del pavor de que se encuentran sobrecogidos los poderes, elevados al Gobierno de la nacion en brazos de coaliciones más imprudentes, y sostenidos en él á fuerza de falacias.

La coaliccion, sin embargo, no es lo que los enemigos de la coaliccion quisieran que fuese, ni viene á ejercitar pacíficamente en el seno de los comicios ninguna otra funcion que las que están permitidas en la Constitucion del Estado y garantizadas por las leyes á todos los ciudadanos;»

Habla despues de las ilegalidades cometidas por el Gobierno y de la necesidad de defenderse de ellas por medio de la coaliccion y termina diciendo:

«Este es el verdadero sentido de la coaliccion nacional de elecciones, y no de otro; y los que impotentes para asistir su empuje se empeñan en desfigurarlo, engañan á sabiendas al país, y engañan á las instituciones á cuyos consejos llevan la voz de la alarma y el temor de peligros en que ningun espíritu sincero cree y que no pueden sobrevenir en modo alguno, como no los suscite, echando sobre sí esta nueva y terrible responsabilidad un Gobierno que á todo se atreve, por sostener un poco de tiempo mas su ominosa dominacion.»

#### Madrid 13.

Don Amadeo obsequiará con un gran banquete el próximo jueves á los batallones de los voluntarios.

El comité de coaliccion acordó presentar candidatos para las próximas elecciones: 120 radicales, 72 carlistas, 63 republicanos y 25 alfonsinos.

La anunciada crisis está fundada en los nombramientos militares; y por este motivo se dice que se suspenderán las elecciones llamando al señor Ruiz Zorrilla.

Asegúrase tambien que doña María Victoria saldrá á tomar baños antes del 15, acompañada de sus hijos.

#### De «El Volante de Madrid.»

A continuacion copiamos un párrafo del discurso que ha pronunciado en Valencia el señor Echegaray.

«... Nos coaligamos con los tradicionalistas «para restablecer la moralidad pública y el respeto á la ley;» para combatir la mistificacion, la mentira, el engaño, el escamoteo. Sean cuales fueren los principios de los tradicionalistas, son hombres «honrados y caballeros, y entre unos y otros hay un lazo de union, de lealtad, una necesidad comun, la mo-

ralidad de la vida pública; un interés, la honra de la patria. Sea España carlista, republicana ó radical, es preciso que sea digna, y que no sufra en las esferas del poder ni habilidades de cierta clase, ni miserables farsas.»

Este discurso, en el cual dijo el ex-ministro demócrata que radicales y republicanos son hermanos, fué aplaudido por los concurrentes.

Al 23 de enero alcanzan las noticias de Chile y del Perú.

El 3 hubo en Valparaíso un temporal que causó mucho daño á los edificios. En una barca inglesa ocurrió una explosion de pólvora. Varios recibieron heridas. Se decia que los araucanos trataban de rebelarse. Habian muerto doce personas en un descarrilamiento en la via de Santiago.

En el Perú, Mr. Meigg contrató la construccion de un telégrafo desde el Callao á Oroya por 65.000 soles.

Los redactores de *El Nacional* fueron absueltos, pero prohibida la publicacion del periódico. La empresa de Panamá al Callao pondrá pronto otro vapor que será el cuarto.

Un vapor de línea inglesa llegó de Liverpool al Callao en 30 dias.

*La Esperanza*, en su última hora, dice el 17:

«Toda la tarde han circulado en la bolsa rumores de que era ya una cosa resuelta la formacion de un ministerio Serrano-Topete-Sagasta, llegando á adquirir tales visos de verosimilitud, que han determinado un descenso bastante pronunciado en nuestros valores.

Estos rumores se relacionaban con las noticias casi oficiales de haberse concertado una alianza ofensiva y defensiva entre Prusia ó Italia para sostener lo que se está cayendo.

Entre otros círculos, apenas si se tenia noticia de la formacion de un ministerio Serrano; por cuyo motivo sospechamos que ha sido echado á volar el rumor con el objeto de favorecer los planes de los agiotistas que tanto abundan.»

Dice «La Tertulia:»

«Nada, no hay que cansarse; los fronterizos y los sagastinos no acaban de ponerse de acuerdo, y todo hace presagiar un rompimiento entre ellos en los breves dias que restan para las elecciones, y tras del rompimiento una crisis.»

La Bolsa continúa en descenso y las operaciones son muy escasas.

Todo anuncia que aquí se prepara algo extraordinario y que la desconfianza mina á los capitalistas que no se atreven á dar un solo paso, temerosos de que el dia menos pensado se quedan sin luz y sin moscas.

La completísima desconfianza que inspira el gobierno por su parte, contribuye gravemente á que nuestros mercados permanezcan con punto menos que dormidos.

Todo aquí es delicioso.

El siguiente suelto es del periódico órgano del señor Ruiz Zorrilla.

«Hemos recibido tres cartas por el correo interior interior, preguntándonos si sabemos el domicilio en esta córto del señor Marfori, que segun dicen, ha llegado á la coronada villa. Lo ignoramos, y aun cuando lo supiésemos, no habíamos de decirlo.»

Se ha dicho que se preparaban nuevos refuerzos para enviarlos á Cuba.

Dice «La Epoca:»

«El medio mas eficaz de demostrar si el sostenimiento de nuestras oficinas de contabilidad vale lo que cuesta, seria disponer la publicacion mensual ó trimestral de las cuentas pendientes de exámen en dichos centros y el número de las despachadas en cada período, espresando los años á que corresponden.»

La revista «The Athecœum» publica la siguiente noticia:

«A veinte leguas de Rochester, en el Estado de Nueva-York, un payo de petróleo, abierto á 150 metros de profundidad, se encuentra en comunicacion con una caverna, de donde se escapa una corriente de gas de alumbrado en la cantidad de 450 á 480 metros cúbicos por hora. Cuando se enciende este gas en el extremo del conducto que le dá cabida, se produce una llama de 9 metros de longitud. Hasta el presente este gasómetro natural no ha cesado de suministrar una cantidad de gas siempre constante.»

Dice la «Gaceta de los caminos de hierro:»

«Exposicion hispano-americana. Por efecto de las reuniones celebradas por la subcomision nombrada recientemente para que se verifique la Exposicion hispano-americana, esta se realizará probablemente en el año de 1875. Como este suceso ha de ser de felices consecuencias para nuestro país, nos prometemos tener al corriente á nuestros lectores de cuanto ocurra sobre esto.»

Shanghai 25 de Enero.—El 21 de enero ocurrió un motin á bordo del buque español «María,» surto en el rio; la tripulacion, compuesta de malayos y naturales de Filipinas, se alzó contra el capitán é hirióle gravemente. Los delinquentes son enviados á Manila para ser allí juzgados.

El «Rigoletto» ha repartido una hoja participando su desaparicion.

Sentimos que deje de publicarse tan bien escrito cólega, que nos priva de sus graciosas bufonadas.

Segun carta de Roma dirigida á «Las Novedades,» Napoleón III ha querido contratar un empréstito sobre la plaza de Londres de 40 millones de francos y no de 5, como algunos periódicos han dicho. El interés que se ofrecia era de un 10 por 100; además habia un 2 por 100 de comision y un 3 por 100 de corretaje, lo que elevaba el total de los intereses á la cifra de un 15 por 100. Para garantía de este empréstito se daban títulos del Tesoro, pagaderos á la restauracion napoleónica, valor á cuenta de los atrasos de la lista civil; pero el negocio fracasó.

De «El Popular:»

El gobernador civil de Málaga ha zerrado el Casino radical de aquella ciudad.

Los sócios han protestado, levantando un acta notarial para acudir con ella á los tribunales de justicia.

Los derechos individuales, que no eran legisla- bles, que eran inmanentes, anteriores al mundo y prehistóricos, los entiende y aplica cada uno á su manera.

En Madrid, por ejemplo, la santidad de esos derechos mantiene abiertas las casas de juego, que tantas lágrimas y tantas desventuras cuestan á las familias; pero en Málaga, los derechos individuales no son santos, ni mucho menos, cuando se trata de cuestiones políticas.

¡Es admirable la armonía que reina en la sociedad española!



Un colega ministerial dice que los Sres. Figuerola y Echegaray se han declarado resueltamente antidinásticos.

¿Anti dinásticos no más? Respecto del Sr. Figuerola, pase; pero en cuanto al Sr. Echegaray se nos figura que, *consciente ó inconscientemente*, anda muy cerca de la república. De todos modos, rogamos á *La Prensa*, que es el periódico á quien aludimos, se digne esclarecer la siguiente duda:

¿Hacia que intereses dinásticos se inclinan ahora los Sres. Figuerola y Echegaray?

Dice «El Pueblo»:»

«Los ministeriales dicen que el Rey no se vá: ¿Qué significa esto? Si D. Amadeo no se vá, ¿á qué repetir continuamente esa seguidilla? Algo hay cuando la gente de la situación presta atención á un rumor que hasta ahora no había adquirido proporciones.»

### Seccion Local.

**Se han recibido infinidad de entregas las de LA MUJER ADÚLTERA** novela de costumbres su autor Enrique Perez Escrich. Tercera Edición.

LA MUJER ADÚLTERA es indudablemente, de todas las obras del Sr. Escrich, la mas interesante y la que mas ha llamado la atención del público, hasta el extremo de haber sido agotadas en poco tiempo dos numerosas ediciones. Por consiguiente, al emprender la tercera, creemos satisfacer los deseos de la mayor parte de nuestros favorecedores, que con tanta insistencia nos lo solicitan.

Esta interesante obra, que formará dos tomos, se publicará por entregas de ocho grandes páginas, en esquisito papel, elegante impresión y tipos nuevos al precio de un cuartillo de real la entrega en toda España.

En la Redaccion é Imprenta de este periódico sigue abierta la suscripción á tan recomendable obra.

**El número IX de «La Moda Elegante»** correspondiente al 6 de este mes publica el sumario siguiente:

1 á 6. Trajes de comunión y confirmación.— 7 y 8. Dos esquinas para velos.—9. Dibujo de tapicería.— 10 y 11. Guarnición de cuello y manga.—12. Carnet bordado.—13 y 14. Dos cenefas para colchas.—15. Manteleta de elasticotina negra.—16 y 17. Paletó de terciopelo negro.— 18. Traje de primavera para visita.— 19. Traje de primavera para paseo.—20 y 21. Vestido de tafetan negro.—22 y 23. Chaqueta sin mangas de cachemir encarnado.—24 á 31. Cuellos y puños de verano.—32 á 36. Trajes de primavera para señoras y niñas.

Explicación de algunos grabados.—Los huérfanos, por doña Ermelinda Ormaeche y Begoña.—Cartas madrileñas por el marqués de Vallegre. Poesías: A un pié, por don A. F. Grillo. Al retrato de mi madre, por don M. S. de Arellano y Pesquera.—Una boda en el Brasil, por don Remigio Caula (continuación.—Revista de modas, por la vizcondesa de Castelfido.—Explicación del figurin iluminado.—Anuncios.—Geroglífico.

**De la «Constancia» del 16:**

«D. José Valls y Puigsamper, candidato ministerial que se presenta por el tercer distrito de

esta capital, llegó el sábado último. Dicese que ha desempeñado altos puestos en la isla de Cuba durante el mando del general Dulce y añádese víeue recomendado á diferentes entidades políticas de esta ciudad.»

«Esta mañana ha llegado en el vapor-correo el nuevo Capitan general de estas islas.»

**Del mismo periódico del 18:**

«Ayer apareció por nuestra redaccion «El Eco de Mallorca» órgano de los radicales de esta ciudad.»

«Dicese llegarán de un día á otro dos moros fronterizos señores don Carlos Navarro y don Salvador María de Ory candidatos ministeriales por los distritos de Inca y Manacor.

¡Ni con esas! dirán los electores.»

«Parece han sido denunciados á los tribunales de justicia los abusos cometidos en Establecimientos en la recaudación de los impuestos del año pasado.»

**De «El Isleño» del 16:**

«El Diario de Palma» dice que no es el Sr. Miró Valls quien se presenta candidato á diputado á Cortes; sino el señor Valls y Puig, mahones, y que ha desempeñado el cargo de secretario del gobierno superior de la isla de Cuba, durante el mando del general Dulce.»

**De el mismo periódico del 18:**

«Desde el sábado se encuentra en esta capital el ilustrado coronel de infantería retirado D. Francisco Lopez Fabra, autor de la foto-tipografía, que con tanta gloria para las letras españolas aplica en estos momentos á la reproducción de la primera edición del Quijote de nuestro inmortal Cervantes, y de la cual solo quedan contados ejemplares.

La reproducción del Sr. Fabra va adquiriendo de cada día mayores simpatías, y actualmente se proyecta ilustrarla con un gran número de láminas procedentes de las ediciones que en todo el mundo se han hecho del Quijote.

De celebrar y enaltecer és el que en los tiempos que corremos de agitación y pasiones políticas haya personas estudiosas que aprovechen el tiempo de tal manera. Felicitamos por tanto al Sr. Lopez Fabra por sus trabajos de cada día mas conocidos y apreciados.»

### Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Niceto obispo y sta. Eufemia virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en san Franci. co.

Viérnes en la iglesia de san Francisco á las 10 de la mañana habra misa solemne y sermon en honor de la Virgen Maria de los Dolores, y predicará el R. Dr. D. Lorenzo Pons phro.

SANTO DE MAÑANA.

San Benito abad y tundador,



### Movimiento del puerto.

*Buques despachados.*

Dia 18.

Para Alcudia y Parcelona vapor-correo «Menorca.»

### Observaciones meteorológicas.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
16	758'	13'2	10'8	89	2	N recio	14'
17	763'8	14'2	9'5	75	5	N fresco	6'

### Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 6 m. de la M.—Pónese a las 6 h. 11 m. T.

LUNA.—Sale á las 11 h. 43 m. de la M.—Pónese á las 1 h. 32 m. de la T.

### Variedades.

Un casamiento, que formará época en los anales matrimoniales, se ha celebrado en la calle de Vaugirard de París. Marido y mujer eran jibosos, y los convidados de ambos sexos, en número de treinta, eran igualmente jibosos. El cortejo, formado en parejas, atravesó á pié la extensa calle con la mayor seriedad, en medio de las risas y de las burlas de la multitud que les veía desfilar. Así recorrió una gran parte del distrito, y fué á parar al restaurant del Molino verde, donde se sirvió una gran comida. A las diez de la noche comenzó el baile, que terminó á las cinco de la mañana. Por una singularidad calculada sin duda, los músicos que componian la orquesta eran tambien jibosos.

Es curiosa la siguiente acta de matrimonio que aparece en un proceso de los formados á alguno de los individuos de la «Commune» y que prueba las pocas formalidades y falta de escrúpulos que para este acto de tanta importancia en la vida se exigian. Dice así:

«República francesa.»—«El ciudadano Anet, hijo de Juan Luis Anet, y la ciudadana Maria Saint, se compromete seguir al dicho ciudadano á donde quiera que vaya, y amarle siempre. Anet-Maria Saint.—Hecho ante el ciudadano abajo firmados —» Fuhirer. --Laroche.-- Paris 22 de Abril de mil ochocientos setenta y uno.—»

TELÉGRAMAS PARTICULARES

*de la prensa local asociada.*

Vallecas 18. (5'30 tarde.)

Recibido en Mahon 19. (8'34 mañana.)

En el banquete que el Marqués de Sardoal dió á los gefes de la milicia, declararon todos hallarse dispuestos á derramar su sangre en defensa de la libertad y de la dinastía. Terminado el banquete fué á visitar al Rey en nombre de la milicia el espresado Sr. Sardoal.

Bolsa 3 por ciento 27'20.

(Fabra.)



# SECCION DE ANUNCIOS.

## COMPRA DE DOCUMENTOS DE CRÉDITO.

MAHON.—Plaza de San Roque número 5.  
 Los que á continuacion se espresan se pagarán en esta ciudad á los tipos que se marcan, libres de giro y agencia.  
 Banco de Economías. . . . ., al 6 p.º.  
 Crédito comercial. } Acciones. . . » 22'50 »  
 } Residuos. . . » 21'50 »  
 Mahon 2 Marzo de 1872.

## EL CRITERIO CONSERVADOR.

Bajo este título se publicarán los folletos siguientes:  
 «La verdad política y los partidos.  
 ¿El Estado debe tener Religion? ¿Qué Religion debe tener el Estado en España?  
 ¿Es lo mismo «libertad de cultos» que «derecho individual á tener una creencia religiosa?» Dada la libertad de cultos ¿debe existir una ley que la regule? ¿Cuáles son los deberes del Estado con respecto á cada culto?  
 ¿Existen derechos políticos? Si existen ¿cuál es su verdadera índole?  
 ¿Cuál es el origen del poder? ¿Pueden serlo los derechos individuales? ¿Puede serlo la soberanía nacional? Qué diferencia existe entre los que admiten los derechos individuales como origen del poder y los que lo hacen derivar de la soberanía nacional?  
 ¿Cuál es la diferencia entre estos y los que no admiten ninguno de aquellos dos orígenes?  
 ¿Cuál es la significacion de la verdadera soberanía nacional? ¿Cuándo y cómo puede ser origen del poder?  
 ¿Tiene derechos el poder? ¿Qué diferencias existen en este punto entre los individualistas y los que no lo son?  
 ¿Qué hay de incuestionable y qué de opinable en las doctrinas relativas á la forma de gobierno? ¿Qué representa la eleccion popular en aquellas formas de gobierno que la exigen?  
 ¿Cuál es la base del sistema federativo de la revolucion? ¿Es lo mismo principio federal que descentralizacion?  
 ¿Deben ser los ayuntamientos y diputaciones de eleccion popular? ¿En qué forma se debe hacer esta eleccion? En la organizacion de los ayuntamientos y diputaciones ¿qué hay de incuestionable y qué de opinable?  
 ¿Cuál es el punto de separacion de los partidos? ¿Pueden tener algo de comun? ¿Cuáles son sus derechos cuando, dejando de ser militantes, pasan á ser gobernantes?»  
 Está ya en prensa el folleto LA VERDAD POLITICA Y LOS PARTIDOS.  
 Cada uno costará cuatro reales en todos los puntos de España, que se pagarán en el acto de recibirlos.  
 Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp.

## En venta.

Lo están las Estancias TORRENT MODORO y HORT NOU situadas en la parte del Norte del término de esta ciudad Dará razon el notario don Francisco Andreu y Pons.

## EL SEÑOR FORTEZA PLATERO MALLORQUIN,

acaba de llegar con un gran surtido de joyería de las mejores fábricas estrange-ras y del país, como son aderezos, pulseras, medallones, collares, pendientes, sortijas, cruces, cadenas y relojes para Caballeros y Señoras: y todo lo perteneciente al arte de joyería.

Dicho Sr. hace presente al respetable público mahonés, que para comodidad de todas las personas que deseen ver los mencionados objetos, ofrece pasar á domicilio.

Vive fonda de Jaques, calle del Castillo.

## Para alquilar.

Lo esta la casa de la calle de S. Juan núm. 18 propia para un casino. Informarán en la misma de 3 á 6 de la tarde.

En la calle de Adnover núm.º 1, tienda de Gimier, se vende ZORRA de atun salado fresco de superior calidad, á 12, y 16 céntimos la tercia.

## COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraidas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edicion, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escoger ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edicion esmerada.

## EL CORREO DE LA MODA. Modas de Caballeros. SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

Precios de la Grande edición:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Menor de la pequeña edición:—Un año 56 Rvn.—6 meses 30.  
 REGALO.—Los que se suscriban por un año empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

## AL DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintes, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

## PICCIOLA.

Con este título acaba de publicar la «Biblioteca de Instruccion y Recreo» una obra notabilísima, de la cual se han hecho en Francia cuarenta y tres ediciones. Esta sola circunstancia basta para dar una idea del relevante mérito y grandísimo interés que encierra este libro, cuyo autor es M. X. Saintine, condecorado con la cruz de la Legion de Honor la gran popularidad que adquirió su nombre en poco tiempo despues de la publicacion de su libro.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

EL

## CORREO DE LA MODA.

LA ILUSTRACION

## ESPAÑOLA AMERICANA

À dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.